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CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI LIVORNO 

*** *** *** 

Riunione del giorno 19 APRILE  2023 alle ore 14.30 

 

Sono presenti i signori: 

Avv.to    BIAGI   Leonardo Presidente 

Avv.to    SALIU  Simona Consigliere Segretario 

Avv.to    PUPPO   Ettore  Consigliere Tesoriere 

Avv.to    BASTIANI  Anna   Consigliere  

Avv.to    BOTTI   Lucilla  Consigliere  

Avv.to    CAMPORA  Francesco  Consigliere  

Avv.to    CASSANO  Giacomo Consigliere  

Avv.to    DE LUCA  Sarita  Consigliere  

Avv.to    GRADASSI  Cecilia   Consigliere  

Avv.to   MARTINI Isabella Consigliere 

 

 

Si dà atto dell’avvenuta rituale convocazione scritta di tutti i Consiglieri. 

 

O.D.G. 

1. Iscrizioni Albi e Registri; 

2. Tassazione notule; 

3. Patrocinio a Spese dello Stato – valutazione istanze; 

4. Esposti e richieste di intervento;  

5. Formazione Continua – delibere accreditamento eventi; 

6. Integrazione Statuto O.D.M.; 

7. Turni sportello Ukraina; 

8. Relazione del Presidente incontro presso Cassa Forense del 12.4 u.s.; 

9. Situazione dipendente Natali – esiti incontro con il Sindacato; 

10. Delibere di spesa; 

11. Varie ed eventuali. 
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TENUTA ALBO REGISTRO ED ELENCO 

Istanza di sospensione volontaria dall’esercizio della professione ex 
art. 20 c.2 L.247/12 

Il Consiglio, vista l’istanza di sospensione volontaria dall’esercizio della 

professione ai sensi dell’art. 20 c.2 L. 247/12 pervenuta dall’Avv. Anna Laura 

RUM  delibera la sospensione, dispone l’annotazione sull’Albo e manda alla 

segreteria per le comunicazioni agli uffici Giudiziari del distretto della Corte di 

Appello e agli Ordini d’Italia. 

 

Iscrizione Registro praticanti semplici 

Vista la domanda di iscrizione al registro speciale dei praticanti semplici  

presentata dalla Dott.ssa Ilenia DE ROBERTIS, il Consiglio verificata l'idoneità 

dei documenti presentati, la dichiarazione sostitutiva di certificazione, e 

constatata l'esistenza  dei   requisiti di legge  ne delibera  l'iscrizione, come da 

separata delibera. 

 

Avverso tali delibere potrà essere proposto ricorso al Consiglio Nazionale 

Forense ai sensi di quanto disposto dall’art. 17 c.14 L. 247/12.  

 

Tassazione notule 

Il Consiglio, viste le richieste di tassazione delle notule d’ufficio così delibera:  

richiedente        controparte            importo    n.    

(omissis) n. 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81/23  

 

Istanze di ammissione al Patrocinio a Spese dello Stato 

 

Esce dalla riunione il Consigliere avv. Puppo. 

Viste le istanze pervenute a mezzo piattaforma SFERA per essere ammesse al 

Patrocinio a spese dello Stato, sentita la relazione della commissione, verificata 
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l’ammissibilità delle istanze, il Consiglio ammette n. 12 istanze in via anticipata e 

provvisoria al patrocinio come previsto dall’ art. 126 D.P.R. 30.05.2002 n.1 e, 

quanto ad una delle stesse delibera di richiedere un’integrazione documentale. 

Rientra nella riunione l’avv. Puppo. 

 

Esposti  

Il Consiglio, vista la segnalazione pervenuta in data 14.04.2023 da XXXXX nei 

confronti dell’Avv. YYYYY lo rubrica quale esposto al n. 4/23 e ne dispone la 

trasmissione al CDD. Manda alla segreteria per gli adempimenti. 

 

Il Consiglio, vista la segnalazione pervenuta in data 17.04.2023 dall’Avv. XXXXX 

nei confronti dell’Avv. YYYYY lo rubrica quale esposto al n. 5/23 e ne dispone la 

trasmissione al CDD. Manda alla segreteria per gli adempimenti. 

 

Integrazione Statuto O.D.M. 

Alla luce, di quanto disposto dal Ministero con la revoca del 14.04.23 della 

circolare del precedente 05.04.23, il Consiglio rinvia a data da destinarsi la 

trattazione della questione. 

 

Turni sportello Ukraina 

Il Consiglio, a parziale modifica della delibera assunta, dispone il mantenimento 

della turnazione in atto tra gli iscritti che hanno dato la disponibilità alla 

consulenza in parola, esentando tuttavia i medesimi dalla presenza presso i 

locali dell’ordine. Sarà la stessa segreteria dell’ordine, all’occorrenza, a 

comunicare all’eventuale richiedente il nominativo dell’avvocato di turno. 

 

Relazione del Presidente su incontro presso Cassa Forense del 

12.4.2023 
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 Il 12 Aprile 2023 si è tenuto in Roma, presso l’auditorio della Cassa Forense, il 

convegno di presentazione del Rapporto sull’Avvocatura 2023. 

L’incontro è stato innanzi tutto ampiamente partecipato, ed anche il nostro Foro 

era rappresentato dal Presidente. 

Erano presenti, oltre al Presidente della Cassa Militi, i vertici i CNF ed OCF, i 

curatori del rapporto per Censis De Rita e Toma, il sottosegretario al MEF 

Federico Freni e il Presidente della Commissione Giustizia Ciro Maschio 

(entrambi avvocati), il sottosegretario alla Giustizia Francesco Paolo Sisto ed 

altre personalità e i vertici delle associazioni forensi (sono intervenuti AIGA, 

AGI, ANF ed altri). 

Si rimanda all’elaborato del Censis, pubblicato anche sul sito della Cassa, per le 

valutazioni di dettaglio ma alcuni dati lasciano perplessi come la tendenziale 

diminuzione del numero dei nuovi iscritti (peraltro in massima parte donne) 

dovuta a vari fattori (in primis, invero, il calo demografico), l’alta percentuale di 

iscritti che lascerebbero volentieri la professione forense ove potessero ed il fatto 

che oltre 110.000 avvocati stiano nella soglia di reddito inferiore al 19.000 euro 

annui. 

È stato dibattuto sul gap reddituale tra uomini e donne e di iniziative dirette alla 

parità, sul cambiamento della professione (coworking o nuovi ambiti 

professionali non sufficientemente approfonditi dagli iscritti, come la 

consulenza o particolari settori) e sulla necessità di rivedere alcune 

incompatibilità. 

È stata sottolineata la necessità che l’Avvocatura parli con una voce sola e che 

intervenga politicamente per impedire che settori pur al di fuori della riserva di 

competenza siano sottratti alla categoria ed affidati a soggetti privati spesso 

impreparati (come nel caso del progetto Polis) ciò a discapito dell’interesse e 

della adeguata tutela del cittadino. 

 

Situazione dipendente XXXXX– esiti incontro con il Sindacato; 
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Il Presidente relaziona il Consiglio circa i contenuti e l’esito della riunione con il 

sindacato avvenuto in data 14.04 u.s. ed avente ad oggetto la richiesta di 

(omissis). 

 

Delibere di Spesa 

***Delibera di Spesa n.  36  urgente e provvisoria  

Il Consiglio, sentito il Consigliere Tesoriere, vista la rendicontazione delle spese 

sostenute dal (omissis) per  i periodi di fornitura Gennaio – Novembre 2022  

delibera di corrispondere la somma di € (omissis) quale residuo passivo sul 

capitolo 11.003.0210 del bilancio di previsione per l’anno 2022.  

 

***Delibera di Spesa n.  37  urgente e provvisoria  

Il Consiglio, sentito il Consigliere Tesoriere delibera il pagamento del Mod. F24 

per (omissis) relativo alle differenze corrisposte in riferimento al pagamento del 

MOD. 770/2020 anno d’imposta 2019 da  imputarsi al capitolo 11.002.0070 del 

bilancio di previsione 2023. 

***Delibera di Spesa n. 38 urgente e provvisoria 

Il Consiglio, vista la Fattura Elettronica n. 149/00 pervenuta da XXXXX per la 

gestione per il mese Febbraio 2023, delibera il pagamento per (omissis) sul 

capitolo 11.003.0240 (compensi per il consulente del lavoro) del bilancio di 

previsione 2023, trattandosi di spesa non eccedente 1/12 del capitolo del 

bilancio di previsione 2022;  

 

***Delibera di Spesa n. 39 urgente e provvisoria 

Il Consiglio, viste le spese, sostenute dall’Avv. XXXXX  in merito all’incontro 

tenutosi a Roma presso CNF Camere arbitrali in data 22.3.2023, relative a 

(omissis) sul capitolo 11.003.0061 (rimborso spese di trasferta per attività 

istituzionali) del bilancio di previsione 2023 (spesa non eccedente 1/12 del 

capitolo di previsione bilancio 2022).  

 

***Delibera di Spesa n. 40 urgente e provvisoria 
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Il Consiglio, viste le spese, sostenute dall’Avv. XXXXX  in merito all’incontro 

tenutosi a Roma presso Cassa Forense in data 12.04.2023, relative a (omissis)  

delibera il pagamento per (omissis) sul capitolo 11.003.0061 (rimborso spese di 

trasferta per attività istituzionali) del bilancio di previsione 2023 (spesa non 

eccedente 1/12 del capitolo di previsione bilancio 2022).  

 

***Delibera di Spesa n. 41 urgente e provvisoria 

Il Consiglio, visto il parere del Consigliere Tesoriere, vista la richiesta di 

pagamento della quota parte dovuta da ogni Ordine della Toscana al Consiglio 

dell’Ordine degli Avvocati di Firenze per la gestione del Call Center dei difensori 

di ufficio (anno 2021), delibera di effettuare il pagamento al COA Firenze della 

quota parte ammontante ad (omissis) comprensivo di IVA e di imputare la spesa 

al capitolo 11.005.0037 (Spesa per la gestione call center difese di ufficio) del 

bilancio di revisione 2023 (non soggetto al frazionamento di 1/12 poiché spesa 

correlata all’abbonamento annuo.).  

 

 

Varie ed eventuali 

Pagamento quote annuali 2022 - Morosi  

Il Consiglio stabilisce la convocazione dei colleghi morosi della quota annuale 

del 2022 per il giorno 17.05.23 dalle ore 15,00 alle 17,30 ad intervalli di un 

quarto d’ora ciascuno.  

Ratifica nomina componente comitato di vigilanza ex art. 179-ter 

presso il Tribunale di Livorno 

Il Presidente del Tribunale di Livorno ha chiesto che gli fosse comunicato un 

nominativo per la composizione del comitato di vigilanza ex art. 179-ter disp att. 

C.p.c. entro il giorno 15.4 u.s.. 

Dopo un confronto con il Dott. Bagnoli per i Commercialisti ed il Dott. 

Giovannini per i notai, il Presidente COA ha indicato la Consigliera Avv. Lucilla 

Botti a far parte di detto comitato: viene richiesta la ratifica di tale nomina ed il 

Consiglio approva.  
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Incontro per delegati al Congresso del 18.4.2023 

Si è tenuta il 18 Aprile 2023 on line la riunione periodica dei delegati al 

Congresso alla quale hanno partecipato per Livorno il Presidente COA e le 

Avvocate Cecilia Gradassi e Silvia Ferracci. 

L’Avv. Lelia Parenti ha sommariamente riassunto la composizione delle 

commissioni di lavoro istituite in vista del Congresso, che si terrà a metà Ottobre 

2023 in Roma (forse dal 12 al 14 ma le date sono comunque da stabilirsi 

definitivamente in ragione della accertata disponibilità delle sedi). Le 

commissioni, come detto, ricalcano gli argomenti congressuali già tracciate in 

occasione del Congresso di Lecce. 

Tuttavia la riunione è stata interlocutoria perché mentre si apprestavano alla 

costituzione del tavolo di interlocuzione con CNF, questo ha rinviato a data da 

destinarsi l’inizio del confronto.  

C’è da valutare se tale rinvio è dovuto, come dovrebbe, al recente insediamento 

del nuovo CNF e dunque agli inevitabili ritardi della costituzione dell’Ufficio di 

Presidenza e delle commissioni, oppure - francamente - se costituisce un segnale 

di un qualche orientamento di qualche natura del CNF verso il già stabilito 

Congresso in prosecuzione per dibattere sulle mozioni accantonate nella 

precedente sessione. 

Nell’auspicio che si tratti della prima ragione, l’avv. Lelia Parenti, quale delegata 

OCF, ha comunque invitato a raccogliere indicazioni (in primo luogo sulla 

Riforma Cartabia) e comunque a iniziare il lavoro di preparazione in attesa delle 

determinazione di CNF, visto che è già tardi. Anche l’avv. Cecilia Turco, 

Presidente di UDOFT, ha avanzato delle perplessità sui tempi, emerse anche 

nella riunione tenutasi tra i Presidenti degli organismi distrettuali mercoledì 

scorso a Roma a latere dell’iniziativa presso la Cassa. 

La prossima riunione periodica dei delegati si terrà il 16 Maggio, mentre è stato 

confermato che il giorno 8 Maggio saranno presenti alla riunione UDOFT i due 

delegati toscani di OCF. 

 

 

 

Riunione del Consiglio direttivo della Fondazione Alto Tirreno 
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Il giorno 17 Aprile 2023, presso l’Ordine degli Avvocati di Lucca, si è tenuta la 

prima riunione del rinnovato Consiglio Direttivo della Fondazione Scuola 

Forense Alto Tirreno. 

Erano rappresentati i 5 Consigli dell’Ordine componenti la Fondazione (La 

Spezia, Massa, Lucca, Pisa e Livorno, quest’ultimo con il suo Presidente e l’Avv. 

Paolo Barabino). 

Ha introdotto l’Avv. Mario De Giorgio per conto del COA di Pisa che ricopriva la 

presidenza uscente, ed ha proseguito l’Avv. Vaglio illustrando l’attività svolta e il 

programma delle iniziative formative da svolgersi. 

Ha relazionato anche il Tesoriere sulla situazione finanziaria ed è stata 

commentata la relazione del Revisore. 

Sono state rinnovate le cariche: è stata nominata Presidente l’Avv. Carmela 

Piemontese, Tesoriere del COA di Lucca, e Vicepresidente l’Avv. Paolo Barabino. 

È stato confermato tesoriere uscente e Direttore della Scuola lo stesso Avv. 

Giovanni Vaglio. 

Saranno necessarie alcune modifiche statutarie, in particolare per adeguare lo 

Statuto alla prassi ormai stabile della rotazione delle cariche di Presidente e 

Vicepresidente di due anni in due anni, a turno per ogni Ordine. 

Gli interventi dell’Avv. Paolo Barabino e del Presidente Biagi hanno riguardato 

l’attenzione alla copertura di spesa per ogni attività formativa da programmarsi 

e la necessità di ricostituire un fondo patrimoniale di dotazione, citato anche 

nella relazione del revisore; il secondo ha fatto presente l’opportunità che la 

Scuola programmi e/o coordini le attività formative nell’ambito degli incarichi 

giudiziari, nuovi o ridisegnati dalla Cartabia, con particolare riferimento al 

delegato alle vendite ed al Curatore del minore. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, dà mandato al Presidente di avanzare 

proposta al consiglio Direttivo della Scuola, diretta a valutare la possibilità della 

gratuità della frequenza, da parte dei praticanti avvocati, dei corsi di formazione 

obbligatoria. 

 

Convocazione Assemblea OCF 10.05.2023 di approvazione del 

bilancio 

È stata convocata per il giorno 10.05.2023 l’Assemblea OCF diretta 

all’approvazione del bilancio consuntivo 2022 e del bilancio preventivo 2023.  
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Sentita la relazione del Presidente e visto il bilancio il Consiglio dell’Ordine 

delibera di approvarlo. Alla luce del criterio espresso nella relazione 

accompagnatoria del bilancio OCF risulta che il COA di Livorno dovrà 

corrispondere ad OCF la somma di € 2994,42 atteso che sulla base del rapporto 

censis  presentato a Roma in data 12.4.2023 il numero degli iscritti all’Ordine di 

Livorno al quale fare riferimento sono 858, numero da moltiplicarsi per € 3,49 

pro capite.  

Il Consiglio delega alla partecipazione on-line a detta assemblea il Presidente o il 

Tesoriere anche ai fini dell’espressione di voto di cui sopra. 

 

Lettera al Presidente Del Tribunale per il pagamento  del Contributo 

Unificato 

Il Consiglio esprime apprezzamento per la lettera del Presidente al Presidente 

del Tribunale, in merito agli inviti al pagamento notificati agli iscritti per 

mancata indicazione del valore della controversia negli atti giudiziari. 

Manda alla Segreteria per la pubblicazione sul sito. 

 

Autorizzazione alla notificazione in proprio. 

Il Consiglio, acquisito il parere il Consigliere Segretario, autorizza l'Avv. XXXXX 

ad esercitare le facoltà di notificazione in proprio previste dalla L. 53/1994. 

 

Richiesta accesso agli atti avv. XXXXX 

Il Consiglio, viste le motivazioni acconsente alla richiesta dell’avv. XXXXX. 

 

 

Giornata Nazionale delle carriere organizzata da FIDAPA e Provincia 

di Livorno. 

La consigliera avv. Bastiani relaziona il Consiglio circa la partecipazione, in 

rappresentanza del COA di Livorno, alla giornata della carriere organizzata da 

FIDAPA e provincia di Livorno. 

 

 

Elenco Nazionale dei difensori d’ufficio 
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Il COA prende atto della comunicazione della delibera  del CNF del 14.04.23 

riguardante la richiesta di permanenza negli elenchi dei difensori d’ufficio 

inviata tramite GDU  dall’Avv. XXXXX.  

 

Problematiche Ufficio UNEP 

Il Consiglio, rilevatane l’opportunità, dà mandato al presidente di invitare la 

dirigente UNEP, per il giorno 27.04 p.v. per approfondire i problemi e le criticità 

dell’ufficio. 

 

La riunione termina alle ore 17,45. 

   

 La Consigliera Segretario                Il Presidente 

         Avv. Simona Saliu               Avv. Leonardo Biagi 


